

INFORME DE GESTIÓN CORPORACIÓN CULTURAL FRONTINO SIGLO XXI

El año 2020 fue un año difícil para toda la humanidad y en especial para la Corporación, los planes que se tenían para este año se vieron muy afectado por la pandemia. El bingo que se tenía organizado para recoger fondos no se pudo realizar por la cuarentena. Las actividades y reuniones culturales se cancelaron por las restricciones dictadas por el Gobierno Nacional.

Sin embargo, se mantuvieron todas las actividades administrativas al día. Se presentó La renovación ante la Cámara de Comercio de Medellín, la declaración de renta ante la Dian, la actualización de información ante la DIAN – Régimen Tributario Especial, la rendición de cuentas ante la Dirección de Inspección y Vigilancia de la Gobernación de Antioquia, lo que se vió culminado con la obtención del certificado de cumplimiento de los requisitos legales por la oficina de control del ente departamental para el año 2020. Solamente quedó faltando la puesta en marcha de la nueva Junta de la Corporación. Todos estos trámites gracias a la colaboración de la contadora del grupo Silvia Helena Barrera Roldán.

De forma virtual se participó en la convocatoria “Comparto lo que somos”, el arte, la cultura y el patrimonio “un abrazo” de esperanza Nacional año 2020, del Ministerio de Cultura, con el proyecto Cultura Frontineña patrimonio del alma, que desafortunadamente no ganó, pero que fue un ejercicio interesante para los miembros de la Corporación que participaron en su elaboración y permitió dar a conocer a la institución en el ámbito nacional. También se participó en la convocatoria del Instituto de Patrimonio y Cultura de Antioquia con la propuesta “Mi Frontino de Antaño, Memoria fotográfica del municipio” para recuperar el archivo fotográfico antiguo de Frontino, propuesta que a pesar de estar muy bien fundamentada y de ser de gran valor patrimonial tampoco fue escogida. Pero se estuvo presente en el concurso.

La sede de la Corporación en la antigua escuela Manuel A. Toro en la plaza principal no pudo ser utilizada, ya que, a pesar de los arreglos realizados en el techo, su estado actual no permite su ocupación por la gran cantidad de humedades y goteras existentes. Se realizaron reiteradas solicitudes al municipio, dueño del local, pero no se pudo obtener un arreglo satisfactorio. Ante el deterioro que estaban sufriendo los libros y archivos, nos vimos en la obligación de trasladarlos a la Casa de la Cultura, gracias a la colaboración de su directora Alix Puerta Alcaraz. Sin embargo, no se entregó el local con la esperanza de que se pueda reparar ya que su ubicación es estratégica. La Corporación teme que los daños continúen en el histórico local y el edificio se derrumbe.

La Corporación también colaboró con apoyo a algunos periódicos culturales y con el festival de Bailadores de Música Parrandera y del “otrodía” que se realizó de forma virtual. Se escribieron artículos en publicaciones regionales y en Facebook, sobre temas históricos del municipio. Un artículo sobre Monseñor Arteaga, otro sobre el traslado de la ciudad de Antioquia al valle de Nore en Frontino; Aura Gutiérrez Villa, la primera reina de Colombia y su relación con Frontino publicados los tres estudios en el periódico El Occidental. Se participó en el encuentro de Historia de Occidente con el tema la visita de Gaitán a Frontino. El presidente de la Corporación y el asociado Horacio de Jesús Quiroz Toro, realizaron un foro virtual el día de la frontineñidad en conjunto con la Institución Educativa Agropecuaria Pedro Antonio Elejalde Gaviria, Vamos a frontinear, el 28 de septiembre, día de clásico del Municipio.

Además, se tiene en marcha la colocación de una placa en la tumba de doña Dolores Gaviria de Escobar con la bella poesía que le compuso su hijo en el momento de su sepelio en 1900, el conocido vate José Joaquín Escobar Gaviria. La idea es resaltar los frontineños que se encuentran inhumados en el cementerio local. También se discutió la preocupación por la destinación de parte de los terrenos de la Casa de Cultura para actividades que no están acordes con su historia y tradición. Es importante aumentar el número de reuniones de los miembros de forma virtual mientras se controla la pandemia.

Esperamos que este 2021 sea mejor y seguiremos presentándonos a las diferentes convocatorias y manteniendo al día los documentos de la Corporación.



JUAN GUILLERMO HOYOS GAVIRIA
Representante Legal
c.c. 71.640.038